



PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
ENRIQUE BOLAÑOS GEYER

ACTO DE INAUGURACION DEL CENTRO DE MEDIACION Y ARBITRAJE “ANTONIO LEIVA PEREZ”

AUDITORIO ROBERTO TERAN, CAMARA DE COMERCIO DE NICARAGUA, MARTES 25 DE MAYO DEL 2006.

En el nombre de Dios y de Nicaragua



1. Hace más de 20 años Nicaragua estaba envuelta en una guerra civil, donde la palabra, la persuasión, el diálogo y la mediación para resolver los conflictos no tenía eco, mas que la voz del fusil.
2. Durante la llamada década pérdida, los nicaragüenses no nos entendíamos. Los campos estaban teñidos de sangre y los cultivos de granos básicos habían dado paso a la siembra de minas en los bordes fronterizos.
3. Sin embargo, el diálogo y la negociación se impusieron en aquellos días que la Patria lloraba a sus muertos.
4. Ahora podemos afirmar que nuestro éxito más grande fue ponernos de acuerdo en una mesa de negociación, para terminar esa guerra que había dejado el país en ruinas y con más de 50 mil muertos.
5. El proceso de paz que acabó con la contienda armada en Nicaragua demostró que los conflictos se pueden solucionar a través del diálogo y no de las armas, como quedó demostrado en los históricos acuerdos de Esquipulas o de Sapoá.
6. Sin duda alguna esa fue nuestra gran experiencia y nuestra dolorosa lección, que nos costó mucho dolor, llanto y sangre. Aprendimos bajo fuego.
7. Hoy hemos aprendido a ponernos de acuerdo en temas delicados de nuestra política y otros problemas que acosan al país. Me atrevo a decir, que pese a todas las trabas de la politiquería, los nicaragüenses hemos dejado de matarnos unos a otros, superando con la batalla del debate la oprobiosa violencia y la cultura de la muerte.
8. Nicaragüenses todos: no debemos olvidar que el diálogo y la negociación para resolver los conflictos, son una condición indispensable para dar mayor seguridad jurídica, política y económica al país.
9. Pues sólo en un entorno de certidumbre, de estabilidad jurídica y política, podemos convertirnos en un país de progreso y de atracción para el inversionista extranjero.
10. Y ese entorno propicio creado por mi gobierno de la Nueva Era, ha permitido que hoy estemos inaugurando este Centro de Mediación y Arbitraje, Antonio Leiva Pérez.
11. Don Antonio Leiva Pérez, fue presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua, y uno de los iniciadores del proyecto de Arbitraje, y trabajó duramente en la elaboración y consulta de la Ley de Mediación y Arbitraje.
12. Quiero decirles que la creación de un centro semejante, es la única manera inteligente de resolver todo tipo de problemas.
13. Ustedes están poniendo una herramienta útil para lograr acuerdos efectivos, rápidos y económicos.

14. La mediación y el arbitraje en la sociedad moderna, es la solución pacífica de los conflictos, para agilizar la administración de justicia y desarrollar una cultura de paz.
15. Sin duda alguna este Centro de Mediación y Arbitraje Antonio Leiva Pérez, debe echar vigorosas raíces no sólo en Nicaragua sino en todo Centro América.
16. Ustedes deben de ser un centro modelo en la región para la aplicación de los Métodos Alternos de Solución de Conflictos, nacionales e internacionales, contribuyendo así a la promoción de la convivencia pacífica, seguridad jurídica y Estado de Derecho.
17. Ahora el país cuenta con este instrumento privado, que ayudará a buscar soluciones pacíficas, sin necesidad de la intervención de los órganos jurisdiccionales.
18. Frecuentemente, las decisiones judiciales son la forma típica de resolución de conflictos en las sociedades modernas, pero en las últimas décadas los sistemas judiciales no pueden dar adecuada respuesta al servicio de justicia, debido a la proliferación de controversias.
19. Además, los sistemas judiciales en algunos países, —como Nicaragua, por ejemplo, y como muchos otros países donde la corrupción y el autoritarismo son vicios latentes—, están al servicio de intereses caudillistas, de grupos y personales, y no en auténtico servicio del pueblo.
20. Y es por ello que se requiere la creación de un Centro como el que ahora estamos inaugurando.
21. La mediación es en los tiempos presentes, un nuevo paradigma cultural, pues es la única forma inteligente de resolver los problemas.
22. Antes de terminar estas palabras, quiero recordarles las palabras del entonces Presidente de Estados Unidos, Abraham Lincoln, quien afirmó: ***“Desaconseje el pleito e intente el compromiso con sus vecinos. Advértales que el vencedor es a menudo el perdedor...Por los gastos que supone y el tiempo perdido...”***
23. Son palabras sabias, una mejor mediación es más efectiva, rápida y económica que un largo pleito en los juzgados.
24. Quiero aprovechar también esta ocasión para felicitar a Estados Unidos y al Reino de los Países Bajos, por el apoyo otorgado a Nicaragua a través de este Centro de Mediación y Arbitraje Antonio Leiva Pérez.
25. Asimismo, felicitar al Presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua, Lic. José Adán Aguerri, al Presidente del Centro de Arbitraje, Ing. Mauricio Pierson, y a la Sra. Clarisa Encarnación Aguilar, viuda de ese gran hombre Antonio Leiva Pérez, cuyo nombre lleva este Centro de Mediación y Arbitraje, por la creación de este centro privado dirigido a prevenir conflictos.
26. ¡Que Dios bendiga a este Centro, a los mediadores y árbitros, y a las naciones amigas que hacen posible este proyecto y que Dios bendiga siempre a Nicaragua!

844 palabras